

Riesener Tageblatt

und Anzeiger (Elbblatt und Anzeiger).

Zeitungsmuseum
Tageblatt, Riesa.

Amtsblatt

für die Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, das Königl. Amtsgericht und den Rat der Stadt Riesa,
sowie den Gemeinderat Gröba.

Nr. 265.

Dienstag, 15. November 1910, abends.

63. Jahrg.

Das Riesener Tageblatt erscheint jeden Tag abends mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bereitschaftlicher Begegnungsort der Abholung in der Expedition in Riesa 1 Mark 50 Pf., durch andere Träger bis ins Dorf 1 Mark 65 Pf., bei Abholung am Schalter der Postamt. Postkosten 1 Mark 60 Pf., durch den Briefträger bis ins Dorf 2 Mark 7 Pf. Nach Rücksichtnahme werden angenommen.

Anzeigennahme für die Rückerstattung des Abholers bis vormittag 9 Uhr gewünscht.

Notarlesung und Vertrag von Langer & Winterlich in Riesa. — Geschäftsspiel: Goethestraße 66. — Für die Redaktion verantwortlich: Arthur Hänel in Riesa.

Im Gasthof zur Königslinde in Wilschütz sollen Dienstag, den 22. Novbr., von zw. 1/2, 10 Uhr an 3 rm ließ. Scheite, 158 rm ließ. Knüppel, 140 rm ließ. Kiefe, 260 rm ließ. Säge, 510 rm ließ. Kreissäge, aufbereitet in Abt. 17, 18, 19 (Cottewitzer Heide), Abt. 6 und 7 (Oichteneier Aufbau am Wilschützer und Göhlis-Oichteneier Weg), ferner 4 rm Böh.-Knüppel, 4 rm Böh.-Kiefe, 2 rm Böh.-Säge aus Abt. 18 (Cottewitzer Teil) meiststetig öffentlich gegen Vorzahlung versteigert werden. Die Bedingungen werden vor Beginn bekannt gegeben.

Egl. Forstverwaltung, Egl. Garnisonverwaltung Dr. P. Seithain.

Kirchenvorstandswahl in Gröba.

Noch § 17 der Kirchenvorstands- und Synodalordnung findet im Dezember d. J. Ergänzungswahl des Kirchenvorstandes statt. Stimmberechtigt sind alle selbständigen Haushälter der Kirchengemeinde, welche das 25. Lebensjahr erreicht haben, sie seien verheiratet oder nicht, und in die Wählerliste der Kirchengemeinde aufgenommen sind. Der Ein-

trag in die Wählerliste kann auf eigene — persönliche oder schriftliche — Anmeldung hin außer beim Pfarramt bei den Herren Kirchenvorstehern P. Naumann-Gröba, Hensel-Gröba, Knauff-Gröba, Böckel-Merkendorf, Baumhütt-Pocher, Knepper-Oberzeuchen, Schmiedlinn-Hörderge, Rennm.-Böker und Bennemitz-Bösa erfolgen. Es muß mit der eingetragenen und durch eigenhändige Unterschrift zu vollziehenden Erklärung verbunden sein, daß der nach Anmeldung bereit setzt und sich verpflichtet, das kirchliche Leben in der Gemeinde in Übereinstimmung mit den Ordnungen der Kirche zu fördern. Anmeldeformulare mit dem Wortdruck dieser Erklärung sind bei den obengenannten Kirchenvorstehern erhältlich. Die Wahlliste wird Freitag, den 2. Dezember d. J. abends 6 Uhr für diese Wahl geschlossen und danach bis Sonnabend, den 17. Dezember d. J. mittags 12 Uhr auf dem Pfarramt öffentlich ausgelegt. Diejenigen, welche — vor der letzten Wahl oder nachher — noch nicht in die Wählerliste aufgenommen worden sind, können sich also nur noch bis 2. Dezember anmelden oder erst wieder nach beendeter Wahl.

Gröba, am 15. November 1910.
Der Kirchenvorstand.
Burkhardt.

Deutschliches und Sachsisches.

Riesa, 15. November 1910.

* Der Bußtag ist ein ernster Prediger aus ganzem Land, an alles Volk. Das ganze Volk will er versammeln zu gemeinsamer Ruhe, gemeinsam die Knie zu beugen und in gemeinsamer Trauer um die sittlichen Nöte und Sünden unserer Zeit die Schuld zu befreien, an der wir alle unsern Anteil haben, für die wir alle miterantwortlich sind. So stiegert der Bußtag das Bewußtsein der Gemeinsamkeit unserer Schuld, aber auch das Bewußtsein der sittlichen Verantwortlichkeit gegenüber und die Verpflichtung, nun auch mit vereinigten Kräften zur Befreiung unter heiligen Gütern die zerstörenden finsternen Mächte der Sünde zu bekämpfen, den Sann der Schuld zu lösen. Räumlich ist auch in unserem politischen Leben, im Parteidreieck das Wort Buße mehr wie je angebracht. Wenn irgendwo, so wird hier Selbstüberhebung geäußert, die sich darin gesellt, alles für heilig und unanastbar zu halten, was die Angehörigen der eigenen politischen Partei als Norm vorgeschrieben haben, alles, was das Mitglied einer anderen Partei aber sagt, für falsch, verfehlt, im besten Falle für ungutstellend. Schon Fürst Bismarck hat gegen das Parteidogma geweltiert, und Fürst Bismarck sprach in einer seiner legendären Reden von dem Parteidogma, daß nichts sei als eine Nullsumme. Alle und jede Frage — und das ist es, was den wahren Vaterlandstreund beschämmt muss — wird gegenwärtig nicht mehr unter der Frage nach dem Allgemeinwohl gestellt, sondern sie wird nach parteidemokratischem Schnitt gerecht gestellt, und mit ebenso großer Selbstüberhebung wie unverschämter Gauklerweisung anderer Meinungen wird der Welt verkündet, daß nur so, wie die eigene Partei es will, das Heil zu finden sei. Der Bußtag sollte darum auch in politischer Beziehung ein Tag der Einsicht bei uns selbst sein, ein Tag der schärfsten Selbstprüfung, nicht der eitlen Selbstbespiegelung unter möglichst günstigen Voraussetzungen, sondern ein Tag der von aller Selbstliebe freien, schärfsten, objektiven Prüfung im nüchternen kalten Lichte! Aber auch an jedem einzelnen tritt am Bußtag die Verpflichtung heran, mit einzustimmen in das heute weit hinausreichende Mahnwort: „Gesetze uns Buße tun!“ Denn die Erkenntnis der persönlich menschlichen Unvollkommenheit lädt sich nicht umgehen, und die wunderlichen Versuche, aus allen möglichen Weltanschauungsbrüchen eine neue Religion zusammenzuleisten, sind läufig gescheitert. Es regt sich trotz aller Kulturreduktionen ein Zug zum bornengelobten Heiland, aber niemand kann ihn in seiner ganzen tröstlichen Schaffenheit finden, der nicht auf die Mahnung achtet: „Tut Buße!“ Darunter ist eine neue Hergangsgläubigkeit zu verstehen, die zur düsteren Vorahnung hat, den furchtbaren Ernst dessen, was die Bibel Sünde nennt. Über der Sünde richtet sich aus dem Staube empor und senkt sich der göttlichen Liebe, die eine neue, heilige Gedankenkraft verleiht kann, wie es früher in einem ergreifenden Buchlein ausgebrückt hat:

Darum auf Gott will hoffen ich,
Auf mein Verdienst nicht bauen;
Auf ihn mein Herz soll lassen sich
Und seine Güte trauen,
Die mir zufolgt sein werdes Wort;
Das ist mein Trost und treuer Hirt,
Des will ich allzeit harren.

Vollständig ronseniert.
Angenommener Familienanzeige.

Restaurant „Deutscher Herold“

Elbstr.

Neue saubere Bewirtschaftung.

Wie Rübe und H. Wiese.